

EDUCACIÓN PÚBLICA







PRIMERAS PLANAS

CORAZÓN DE MÉXICO	CALIFICAN DE LIMITADA LEY ANTICORRUPCIÓN
EL UNIVERSAL)	OPERA NARCO MEXICANO ADUANAS DE GUATEMALA
@ LaJornada	VIDEGARAY: LOS RECORTES AL GASTO, POR VARIOS AÑOS
EXCELSIOR	ESTALLIDO SOCIAL, EL RIESGO TRAS DERRAME
MILENIO	PASA LA REFORMA ANTICORRUPCIÓN; EL FUERO SE QUEDA
CRÖNICA***	EL SENADO APROBÓ ATACAR LA CORRUPCIÓN DESDE 3 FRENTES
El Sol de México	APRUEBAN SENADORES SISTEMA ANTICORRUPCIÓN
■ ElFinanciero	SERÁ MÉXICO POTENCIA AERONÁUTICA
❷ EL ECONOMISTA	SUBSIDIO A VIVIENDA NO SUFRIRÁ RECORTES
La Razén	MORENA SIEMBRA MIEDO Y ARMA OTRO BLOQUEO CONTRA GDF
24 HORAS	CORROMPEN LOS NARCOS MEXICANOS A AGENTES DE EU
IMPACTO EL DIARIO	INMOBILIARIAS INVERTIRÁN 18 MIL MILLONES DE DÓLARES
QLA PRENSA	¡MALDITO \$\$\$!
ovaciones	HAY QUE AJUSTARSE A LA REALIDAD: VIDEGARAY
EL PAÍS	EL GOBIERNO DE VENEZUELA TRATA DE REACTIVAR LA RELACIÓN CON IRÁN

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL



INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Invita a taller literario

(...) El cronista realizó la presentación de su libro Antología de Crónicas "Recuerdos y desmemorias" en el municipio, al interior de las instalaciones de la **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)**. Ahí dio lectura de varias de ellas, donde evocó a diversos ciudadanos de esta zona del Papaloapan. (**Noticias net. mx**)

Otorgan Premio de Ciencia de Oaxaca a dos investigadoras del IPN

Las investigadoras del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Martha Angélica Bautista Cruz y Patricia Soledad Sánchez Medina, fueron galardonadas con el Premio Estatal de Ciencia, Tecnología e Innovación 2014, que cada año otorga el Consejo Oaxaqueño de Ciencia y Tecnología (COCyT) (La Crónica de Hoy, p. 22)

Compra la UAG auto de 2.5 mdp

La Universidad Autónoma de Guerrero (UAG) incurrió en una serie de irregularidades en los recursos ejercidos durante 2014, según un informe de la Auditoría General del Estado (AGE). Entre las anomalías detectadas se encuentran la compra irregular de al menos 11 vehículos, entre ellos una camioneta Jeep Grand Cherokee LTD Advance blindada, con un costo de 2 millones 443 mil 994 pesos. (**Reforma, p. 14**)

Normalistas impiden paso a centro comercial de Morelia

Al manifestarse nuevamente en Morelia, alrededor de 200 normalistas secuestraron este martes cuatro autobuses del servicio público y bloquearon durante tres horas los accesos del Centro Comercial "Plaza la Huerta" donde funcionan más de 10 negociaciones, ubicado en la salida a Pátzcuaro. (La Crónica, p. 15)

SEP

SEP ve imprecisiones en informe del IMCO

El director general de Desarrollo de la Gestión e Innovación Educativa de la SEP, Germán Cervantes Ayala, sostuvo que el documento del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), denominado Programa de la Reforma Educativa: avances y pendientes, contiene algunas imprecisiones e información no actualizada. Refirió que el IMCO señala que solicitó a las entidades federativas los avances registrados al último trimestre de 2014 por lo que la información está desactualizada y por tanto es incorrecto afirmar que los resultados de su análisis reflejan el nivel de avance del programa a siete meses de su inicio. (La Crónica de Hoy, p. 11; Reforma, p. 13)





SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Van inscritos 18 mil 516 aspirantes a 33 mil plazas

A un día de que la SEP abriera la convocatoria para 33 mil plazas de educación básica en el país, se han preregistrado 18 mil 516 egresados de escuelas normales para participar en el concurso de oposición. (Milenio, p. 14; La Jornada, p. 37; Excélsior, p. 29)

SECTOR EDUCATIVO

Ejército patrulla en más de 100 escuelas

Más de 600 efectivos del Ejército mexicano, apoyados por personal de la Gendarmería, Policía Federal, Marina y Policía Estatal, vigilaron más de 100 escuelas de la periferia de Acapulco, Guerrero, y en zonas consideradas Focos Rojos. Al arrancar el programa de Seguridad en Escuelas, el coronel del Estado Mayor, Gilberto Valladares, y comandante del 56 Batallón de Infantería, informó en entrevista que el Ejército, a través de la novena Región Militar, retomó la seguridad de las escuelas del área conurbada del puerto. (Milenio, p. 9; Excélsior, p. 23)

SNTE /CNTE

SNTE expulsará a líderes de la CNTE

Juan Díaz de la Torre, secretario general del SNTE, dijo que se analiza desde la cúpula del magisterio la expulsión de los líderes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). En gira por el estado de Jalisco, Díaz de la Torre explicó que el SNTE está en contra de las protestas que los docentes pertenecientes a la sección 22 realizan en Oaxaca contra la Reforma Educativa. Afirmó que lo que piden los miembros de la CNTE "no es sindical, ni educativo, ni profesional, es un movimiento político antisistema". (El Universal, p. 13; Excélsior, p. 15)

CNTE anuncia paro en Michoacán

Todo está listo para que el próximo jueves y viernes integrantes de la CNTE en Michoacán den paso al paro de 48 horas en 9 mil 500 escuelas de las más de 11 mil de educación básica que hay en el estado. (El Financiero, p. 54)

Normalistas bloquean comercios

Unos 200 integrantes de la Organización de Normales Oficiales del Estado de Michoacán bloquearon los accesos a dos centros comerciales ubicados en calzada La Huerta, en la salida de Morelia a Pátzcuaro, para protestar contra la fianza de más de un millón de pesos que debió pagar el comunero Nicolás Cervantes Rangel, quien fue acusado de daño en las cosas (sic) y de participar en disturbios ocurrido en octubre de 2012, resultado de protestas en repudio a la intención de desaparecer las normales, entonces enarbolada por el gobierno estatal. (La Jornada, p. 29- Estados; Excélsior, p. 29)





SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Pide a la ONU presione al gobierno de México para hallar a normalistas

Familiares de los 43 estudiantes de la Normal de Ayotzinapa desaparecidos hablaron este martes ante la Organización de Naciones Unidas (ONU) y solicitaron que presione al gobierno mexicano para abrir nuevas líneas de investigación que permitan encontrar a los jóvenes. (La Jornada, p. 7)

Profesores sindicalizados ratifican nexo con gobierno

En la conmemoración del Día de la Educadora, los integrantes del SNTE ratificaron su alianza con las instituciones nacionales y el gobierno federal porque, aseguraron, "creemos en el proyecto de nación que está en marcha para que el país salga adelante". Así mismo, afirmaron que la nación saldrá adelante porque "hay gobierno, hay sindicato, hay maestros y hay instituciones", y son el pivote fundamental de la transformación porque "estamos alineados con México". (El Universal, p. 17)

Sin clases, 380 mil alumnos en BC por protestas magisteriales

Unos 380 mil alumnos de Baja California permanecen sin clases ante las protestas de la sección 2 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), por el incumplimiento del pago de más de 200 millones de pesos por las secretarías de Educación Pública y de Hacienda. Situación similar se vive en Tabasco, donde profesores del Sindicato de Trabajadores del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep) pararon actividades por la falta de recursos para el pago de sus prestaciones. (La Jornada, p. 29)

INFORMACIÓN GENERAL

Llama EPN a no bajar guardia en seguridad

El presidente Enrique Peña Nieto destacó que el gobierno ha dado golpes contundentes a todos los grupos del crimen organizado. Indicó que a la fecha se han detenido, y en algunos casos abatido, a 93 de los 122 delincuentes más peligrosos del país. En materia de seguridad, agregó, se avanza en la ruta correcta, pues en el primer trimestre de 2015 las averiguaciones previas por homicidios dolosos se redujeron 27% y los secuestros en 24%, respecto a 2012. Al encabezar la ceremonia por el 101 Aniversario de la Heroica Defensa del Puerto de Veracruz, acompañado por el gobernador Javier Duarte de Ochoa. **(El Universal, PP)**

Avalan nuevo sistema anticorrupción

El Senado aprobó con 97 votos a favor, ocho en contra y dos abstenciones la reforma constitucional que crea el Sistema Nacional Anticorrupción. El nuevo andamiaje busca prevenir, investigar y sancionar la corrupción en toda la administración pública, los tres niveles de gobierno y castiga las conductas ilegales de particulares. El decreto fue enviado a los Congresos estatales para su ratificación y, al tener el aval de al menos 17 legislaturas, pasa al Ejecutivo para su publicación en el Diario Oficial de la Federación. (El Universal, PP y 4)





SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Renovará Aguirre licencia; no regresará

Ángel Aguirre Rivero no regresará al Gobierno de Guerrero, ya que renovará su petición de licencia hasta octubre, que es cuando termina su mandato constitucional. Ayer, el dirigente nacional del PRD, Carlos Navarrete, anunció que el ex mandatario desistió de regresar al cargo. Si Aguirre notifica al Congreso que no regresará, los diputados locales tendrán la opción de ratificar a Rogelio Ortega como Gobernador interino para los últimos 6 meses, o bien, designar a otro mandatario. (**Reforma, PP**)

INTERNACIONAL

El Gobierno de Venezuela trata de reactivar la relación con Irán

El Gobierno de Venezuela trata de romper su creciente aislamiento recuperando viejas amistades, La canciller Deley Rodríguez y el ministro de Petróleo, Asdrúbal Chávez, hicieron el lunes una visita sorpresa a Teherán. El viaje, según la versión oficial, obedece a los esfuerzos de Caracas en favor del mantenimiento y estabilidad del mercado del petróleo. El precio del crudo ha sufrido una caída espectacular en el último año dañando la ya maltrecha economía venezolana. (El País, PP)

Inglaterra festeja a la reina Isabel II

La reina Isabel II de Inglaterra cumplió este martes 89 años y lo celebra en privado en el castillo de Windsor, a las afueras de Londres, mientras una compañía de artillería disparó en su honor salvas de cañón en el céntrico Hyde Park. El cumpleaños de la soberana coincide con la espera por la llegada de su quinto bisnieto: el segundo hijo de los duques de Cambridge, Guillermo y Catalina, que nacerá en los próximos días. (Excélsior, p. 10-Global)





SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

COTICIOSCET.MX

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/04/15	SOCIALES	ON LINE

Invita a taller literario

"En la actualidad los jóvenes necesitan leer, escribir y crear".

TUXTEPEC, OAX.- El cronista y presidente del Consejo de Cronistas de la Cuenca del Papaloapan Antonio Ávila Galán hizo un llamado a la población en general, pero especialmente a los jóvenes a que participen en el Taller Literario que actualmente se encuentra impartiendo en las instalaciones de la Tallera Colectiva.

Detalló que a partir de este año, dicha agrupación le cedió un espacio para que cada sábado de 12 del día a 3 de la tarde brinde este taller a los interesados.

"Los maestros están en una dinámica donde están exigiendo la poesía y narrativa contemporánea por lo que deben prepararse, al taller asisten maestros de secundaria, personas profesionistas en diferentes ámbitos, y jóvenes de secundaria; ellos asisten al taller porque es parte de la poesía" expresó.

Recordó que el taller literario se fundó el 26 de enero de 1985 junto con el poeta José Falcón el cual provenía de México y a su retiro de la ciudad se quedó al frente de los talleres literarios, siendo la base para que se crearán los talleres de manera consecutiva.

"Actualmente hay gente que está trabajando la poesía en Tuxtepec a raíz de esta serie de talleres, los jóvenes si escriben".

Ávila Galán señaló que en la actualidad se tiene un aspecto de cultura, creación literaria y artesanía más modernas, con lo cual toca trabajar con nuevos modelos.

"La región tiene mucha creatividad, jóvenes y niños son artistas, hay que captarlos desde un principio", acotó; aseguró que las nuevas tecnologías, pese a ser una herramienta de gran apoyo en muchas ocasiones llegan a limitar la creatividad de los niños, por lo que sugirió iniciarlo en diferentes actividades o disciplinas a temprana edad.



El cronista realizó la presentación de su libro Antología de Crónicas "Recuerdos y desmemorias" en el municipio, al interior de las instalaciones de la <u>Universidad Pedagógica Nacional</u> (UPN). Ahí dio lectura de varias de ellas, donde evocó a diversos ciudadanos de esta zona del Papaloapan.

El 23 de abril llevará su libro a Martínez de la Torre, Veracruz y el 24 del mismo mes estará en el Foro de escritores en Xalapa, Veracruz.

http://www.noticiasnet.mx/portal/cuenca/fama/cine/274914-invita-taller-literario





SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/04/15	ACADEMIA	22

RECONOCE TRAYECTORIA DE MARTHA BAUTISTA Y PATRICIA SÁNCHEZ

Otorgan Premio de Ciencia de Oaxaca a dos investigadoras del IPN

REDACCIÓN

■Las investigadoras del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Martha Angélica Bautista Cruz y Patricia Soledad Sánchez Medina, fueron galardonadas con el Premio Estatal de Cencia, Tecnología e Imovación 2014, que cada año otorga el Consejo Oaxaqueño de Ciencia y Tecnología (CCCyT).

En un comunicado, la institución señala que el reconocimiento consiste en un diploma, con el cual distingue la trayectoria de las galardonadas politécnicas, además de estimulos económicos para impulsar los proyectos de investigación que atiendan diversas necesidades del territorio oaxaqueño.

Martha Angélica Bautista Cruz y Patricia Soledad Sánchez Medina son integrantes del Centro Interdisciplinario de Investigación para el Desarrollo Integral Regional (CIIDIR), Unidad Oaxaca, del Instituto Politécnico Nacional (IPN), y cuentan con una amplia trayectoria en la investigación

Por ejemplo, en la categoría de Ciencias Químico-Biológicas

se le otorgó el premio a Martha Angélica Bautista Cruz, quien pertenece al Sistema Nacional de Investigadores (SNI). Nivel 1. Su principal linea de investigación es la microbiología y bioquímica de suelos en terrenos con distintos agronómicos forestales y diferentes condiciones ambientales, en los que evalúa las activida-





Martha Bautista. Patricia Sónchez.

des engimáticas involucradas en el ciclado de nutrientes.

Patricia Soledad Sánchez Medina, quien también pertenece al Sistema Nacional de Investigadores (SNI). Nivel 1, fice premiada en la categoría de Ciencias Económico-Administrativo por sus investigaciones en las áreas de administración ambiental, ecología industrial, desempeño económico y ambiental de las Micro, Medianas y Pequeñas Empresas (MPyMEs), así como en regulación ambiental, entre otros temas.

Sánchez Medina expresó que el reconocimiento es un gran logro a nivel académico que constata el esfuenzo que se ha realizado en gestión ambiental y son pocos los recursos humanos que se enfocan a trabajar en esta área, pese a ser un tema actual.

También expresó que el Premio Estatal de Ciencia, Tecnología e Innovación 2014 representa mucho para el Politécnico, porque destaca el trabajo que se realiza en los centros de investigación, sobre todo-en el área de la administración de los recursos naturales.



UNIVERSIDAD PEDAGOGICA

RECTORIA

SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/04/15	ESTADOS	14

Compra la UAG auto de 2.5 mdp

Gasta en Guerrero casa de estudios \$20 millones en ceremonias

JESÚS GUERRERO

CHILPANCINGO.- La Universidad Autónoma de Guerrero (UAG) incurrió en una serie de irregularidades en los recursos ejercidos durante 2014, según un informe de la Auditoría General del Estado (AGE).

Entre las anomalías detectadas se encuentran la compra irregular de al menos 11 vehículos, entre ellos una camioneta Jeep Grand Cherokee LTD Advance blindada, con un costo de 2 millones 443 mil 994 pesos.

Según el órgano fiscalizador en la entidad, el informe que presentó la Comisión Financiera y de Patrimonio Universitario para acreditar dicha adquisición es insuficiente, ya que no especifica el número de unidades, los montos máximos de compra ni las características de los vehículos.

Además, agrega el informe de la AGE, no se realizaron los debidos procesos de licitación pública para la compra de las unidades.

Otra de las irregularidades se detectó en el gasto destinado para eventos ceremoniales, entre ellos el informe de actividades, en el que en sólo en seis meses de ejercicio se gastaron poco más de 20 millones de pesos.

La auditoría, realizada luego de un acuerdo aprobado por el Congreso local el 9 de diciembre pasado, indica que la muestra fiscalizada fue sobre un monto de 161 millones

Irregularidades

La Auditoría General del Estado detectó en la Universidad Autónoma de Guerrero un sobregiro de 131 millones de pesos ejercidos en partidas no autorizadas entre las que sobresalen las siguientes.

Concepto	Recursos
Terrenos	\$28,000,000
Edificios	\$14,000,000
Equipo de transporte	\$4,876,000
Otros bienes muebles	\$4,462,000
Inversión pública	\$76,762,000
Activos intangibles	\$975,000
Colocciones, obras de arte y objetos valiosos	\$749,000

154 mil 506 pesos, de un total de mil 319 millones.

En ella se realizaron al menos 25 observaciones por irregularidades, entre las que destacan la falta de contratos, adjudicaciones directas sin procesos de licitación pública, como en el caso de los gastos de publicidad y la falta de documentación que compruebe la prestación de bienes y servicios.

También, señala el informe, se encontró a proveedores que no están en el padrón de la UAG, junto con diversas inconsistencias en la autenticidad de facturas y falta de firmas en contratos.

En una revisión a la página electrónica del SAT encontró que la expedición de los cheques para las facturas AA812 y AA818 se hicieron a nombre de una persona diferente al provector.

Asimismo se detectaron aviadores que no fueron localizados en la plantilla de trabajadores presentada por la administración central dirigida por el rector Javier Saldaña Almazán.

En la máxima casa de estudios de Guerrero se detectó un sobregiro por 130 millones de pesos, ejercidos en partidas no autorizadas para rubros como terrenos y edificios, equipo de transporte y otros bienes muebles que suman en conjunto 51 millones 338 mil pesos.

Otros 78 millones 486 mil pesos en rubros como inversión pública, activos intangibles y colecciones, obras de arte y objetos valiosos.

La AGE señala que aunque la información financiera recabada hasta el momento no es determinante, los datos obtenidos hasta ahora indican un manejo irregular de los recursos.

Alfonso Damián Peralta, titular de la Auditoría, afirmó que la universidad tiene plazos legales para solventar las observaciones por las irregularidades detectadas, de lo contrario, deberá regresar los recursos.





SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	Página
22/04/15	ESTADOS	15

SEGUESTRAN AUTOBUSES

Normalistas impiden paso a centro comercial de Morelia

Al manifestarse nuevamente en Morelia, alrededor de 200 normalistas secuestraron este martes cuatro autobuses del servicio público y bloquearon durante tres horas los accesos del Centro Comercial "Plaza la Huerta" donde funcionan más de 10 negociaciones, ubicado en la salida a Pátzcuaro.

Los normalistas exigen al gobierno que intervenga para que el Supremo Tribunal de Justicia del Estado retire las 40 órdenes de aprehensión que hay contra sus compañeros por los hechos vandálicos de octubre de 2012, cuando secuestraron 96 vehículos, ocho de los cuales incendiaron. (Ignacio Roque Madriz en Morelia)





SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/04/15	NACIONAL	11

PENDIENTES

SEP ve imprecisiones en informe del Imco

El director general de Desarrollo de la Gestión e Innovación Educativa de la Secretaria de Educación Pública, Germán Cervantes Ayala, sostuvo que el documento del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), denominado Programa de la Reforma Educativa: avances y pendientes, contiene algunas imprecisiones e información no actualizada. Refirió que el Imco señala que solicitó a las entidades federativas los avances registrados al último trimestre de 2014 "por lo que la información está desactualizada" y por tanto es incorrecto afirmar que los resultados de su análisis reflejan el nivel de avance del programa a siete meses de su inicio. Asimismo, dijo, el análisis parte de una captación incompleta de datos, por lo que los resultados del mismo no reflejan la situación real del Programa Escuelas de Excelencia para Abatir el Rezago Educativo (PEEARE) que busca disminuir el rezago en las condiciones físicas de las escuelas públicas y el fortalecimiento de la autonomía de gestión, a la fecha con unas 20 mil escuelas públicas de educación básica incorporadas, (Cecilia Hignersa).





SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	Página
22/04/15	SOCIEDAD Y JUSTICIA	37

Más de 18 mil normalistas buscan plaza: SEP

José Antonio Román

Veinticuatro horas después de que se emitió la convocatoria de un concurso de oposición para desempeñarse como maestro en educación básica, más de 18 mil egresados de escuelas normales han solicitado su prerregistro. El periodo preliminar continuará hasta el 8 de mayo, y el registro definitivo será del 22 de abril al 15 de mayo, para participar en las pruebas de evaluación, que serán del 4 al 19 de julio, previa entrega a los aspirantes de guías y bibliografía vinculadas con los perfiles, parámetros e indicadores. Los resultados se publicarán el 9 de agosto, informó la Secretaría de Educación Pública (SEP).



UNIVERSIDAD PEDAGOGICA

RECTORIA

SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/04/15	PRIMERA	23

Vigilan otra vez escuelas de Acapulco

Más de 600 elementos están al pendiente de más de 100 centros escolares

POR ROLANDO AGUILAR

Corresponsal nacional@gimm.com.mx

ACAPULCO.— Más de 600 elementos del Ejército mexicano, apoyados por elementos de la Gendarmería, Policía Federal, Milaron más de 100 escuelas de la periferia de Acapulco y en zonas consideradas focos rojos.

Al arrancar el programa de Seguridad en Escuelas, el coronel del Estado Mayor, Gilberto Valladares Velázquez,
y comandante del 56 batallón de Infantería, informó en
entrevista que el Ejército, a
través de la novena región militar, retomó la seguridad de
las escuelas del área conurbada del puerto.

El despliegue será de más de 600 efectivos del Ejército y brindarán vigilancia de manera coordinada con la Marina, Policía Federal, Gendarmería, Policía del estado.

El operativo se puso en marcha a partir de las 6:00 de la mañana de ayer. En cada institución educativa estuvieron en vigilancia cuatro militares, a partir de las 5:00 de la mañana, una hora antes de que los alumnos ingresaran al turno matutino y, en el vespertino, hasta las 19:00 horas.

"El personal militar cubrió las colonias más conflictivas como Renacimiento, Emiliano Zapata, Colosio. El resto de las colonias lo vigilaron también autoridades civiles y militares, por parte de la Marina", dijo el mando castrense.

Abordo de sus camionetas, elementos del Ejército realizaron recorridos en las escuelas y otro grupo de personal militar también llevó a cabo el reconocimiento de la vigilancia en las colonias.



Lo previo

En enero pasado, autoridades de Guerrero y Fuerzas Armados habían llevado a cabo un operativo.



Estamos retomando la seguridad en las escuelas para mantener la tranquilidad y el orden, pero no hemos recibido quejas ni denuncias."

GILBERTO VALLADARES MANDO MILITAR

Gilberto Valladares Velázez manifestó desconocer

culterto valiadares velazquez manifestó desconocer cuánto tiempo permanecerán en la vigilancia en las escuelas; sin embargo, refirió que cuando se estabilice el problema de la seguridad, los militares podrán regresar a brindar seguridad a otras zonas.

"Estamos retomando la seguridad en las escuelas para mantener la tranquilidad y el orden, pero no hemos recibido quejas y creo que no hay denuncias en ese sentido", aseveró.

Aclaró que por ahora no saben cuánto tiempo estará la seguridad, pero en cuanto se estabilice la situación en las escuelas, el personal militar irá a brindar seguridad a otras partes", insistió.

CRIMEN HACE DE LAS SUYAS EN GUERRERO

La participación de la delincuencia puso en alerta a autoridades.

10/01/15

CIERRES

Ante falta de vigilancia, en Acapulco 109 escuelas están cerradas por falta de seguridad, confirmó Luis Walton, presidente municipal del puerto.

21/01/15

SALIDA

El secretario de Educación Pública de Guerrero, Salvador Martínez, afirmó que, debido a la inseguridad, se analiza contratar seguridad privada para vigilar escuelas.



28/01/15

PRIMER OPERATIVO

En la periferia de Acapulco, inició el operativo de seguridad por parte de las Fuerzas Armadas para que las escuelas en paro fueran reabiertas.





SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/04/15	PRIMERA	15

SNTE buscará la destitución de líderes de Oaxaca

POR ADRIANA LUNA

Corresponsal nacional@gimm.com.mx

GUADALAIARA. - El líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Juan Díaz de la Torre adelantó que se solicitará en el Conseio Nacional del SNTE (a celebrarse en dos meses) la expulsión de los líderes del magisterio de Oaxaca porque han afectado la educación de miles de niños con su movimiento político que hace mucho dejó de ser sindical, laboral o educativo. Además han demeritado la figura del maestro a escala nacional.

"Estamos en un órgano de gobierno analizando formalmente la expulsión de los compañeros, porque están lesionando la imagen de los maestros. Están lastimando la educación en Oaxaca, entonces si ellos prevalecen en esa estrategia, hay un estudio muy serio que estamos haciendo sobre expulsar a aquellos dirigentes que estén generando una estrategia como esta", dijo Diaz de la Torre de visita en Guadalajara.

Lamentó que los maestros en Oaxaca no reconozcan el daño irreparable que les han causado a los niños en su educación; pueden exigir sus derechos "pero jamás en contra de los niños, de la sociedad y en contra de su Sindicato".

Con respecto al tema del recorte al rubro educativo, el líder sindical señaló que las plazas magisteriales resultaron afectadas: tan sólo en el reciente concurso quedaron 107 mil docentes sin empleos.

"Es un problema integral, es un problema complejo de presupuesto, de plazas, de infraestructura, de equipamiento, de reforma curricular, de reforma de normales, de ley y de disposición", añadió.

Sin embargo, los maestros siguen buscando un incremento al salario superior a la inflación y que sea retroactivo al mes de enero.





SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/04/15	PRIMERA	29

Normalistas bloquean accesos a comercios

POR MIGUEL GARCÍA TINOCO

Corresponsal nacional@gimm.com.mx

MORELIA.— Como una acción para protestar por las cerca de 40 órdenes de aprehensión pendientes que existen en contra de comuneros y normalistas que participaron en la retención y quema de autobuses en 2012, los estudiantes de Michoacán bloquearon las entradas a centros comerciales en la capital del estado.

El centro comercial La Huerta lo cerraron con cuatro autobuses, tres que retuvieron de diversas líneas
comerciales y uno más propiedad de la Normal Rural
Vasco de Quiroga de Tiripetío
para cerrar el paso hacia un
supermercado, un complejo de salas cinematográficas,
un gastronómico, entre otros
comercios.

Desde temprana hora y al ver a los normalistas arribar al lugar, los empleados de los establecimientos bajaron las cortinas y cerraron los negocios para evitar saqueos.

Tras más de cuatro horas, los estudiantes con el rostro cubierto se retiraron de los centros comerciales, ante la presencia de los elementos de la Fuerza Ciudadana que aunque estuvieron presentes en el lugar del bloqueo, nunca hicieron nada por liberar la vialidad y el paso a estos establecimientos mercantiles.



SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



RECTORIA

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/04/15	POLÍTICA	7

Familiares de alumnos exigen abrir líneas de investigación

Piden a la ONU presione al gobierno de México para hallar a normalistas

II AP

Familiares de los 43 estudiantes de Normal de Avotzinapa desaparecidos hablaron este martes ante la Organización de Naciones Unidas (ONU) v solicitaron que presione al gobierno mexicano para abrir nuevas líneas de investigación que permitan encontrar a los jóvenes.

María de Jesús Tlatempa, madre del alumno José Eduardo Bartolo Tlatempa, exigió que "el Estado mexicano esclarezca los hechos ocurridos el 26 y 27 de septiembre y que se castigue a los responsables.

"Queremos que (la ONU) nos apoye a abrir líneas de investigación, porque el gobierno no nos ha querido apoyar", dijo Tlatempa a Ap después de su discurso.

La mexicana habló durante una sesión del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas que se celebra en la sede de la ONU en Nueva York. Tlatempa viajó a Estados Unidos en una de las tres caravanas que salieron de México hace casi un mes con familiares de los desaparecidos.

Este martes la acompañó en la ONU Cruz Bautista Salvador, tío de Benjamín Ascencio Bautista, otro estudiante desaparecido.

Unos 10 familiares de los normalistas que han viajado a Estados Unidos planean participar en varias protestas esta semana en Nueva York.

La Procuraduría General de la República señaló en enero que los 43 estudiantes fueron detenidos por policías municipales y entregados a sicarios que los mataron, quemaron los cuerpos en un basurero y lanzaron los restos a un río para borrar evidencias. Los padres y grupos que los acompañan no creen en esa versión, porque, afirman, está sustentada sobre todo en declaraciones de presuntos sicarios.

Tras el discurso de Tlatempa en la ONU, el gobierno de México dijo que, por petición de la administración mexicana, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos ha nombrado un grupo de expertos independientes para analizar la investigación.

"México reitera su política de apertura al escrutinio internacional en este caso y, en general, en materia de derechos humanos como política de Estado", señaló la Secretaría de Relaciones Exteriores en una declaración enviada a la Ap.

Durante el discurso de Tlatempa en la ONU, varios activistas que la rodeaban permanecieron de pie sosteniendo papeles con fotos de los 43 estudiantes desaparecidos.

"En nuestras comunidades es un orgullo ser estudiante normalista y nuestros hijos lograron ejercer su derecho a la educación. Al desaparecerlos se violó su derecho a una vida plena", afirmó Tlatempa.





SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/04/15	NACIÓN	17

Profesores sindicalizados ratifican nexo con gobierno

Maestros ayudan a recomponer el tejido social, dice Díaz de la Torre

Zapopan.— Los integrantes del Sindicato
Nacional de Trabajadores de la Educación
(SNTE) ratificaron su alianza con las instituciones
nacionales y el gobierno federal porque,
aseguraron, "creemos en el proyecto de nación
que está en marcha para que el país salga
adelante".

En la conmemoración del Día de la Educadora, afirmaron que la nación saldrá adelante porque "hay gobierno, hay sindicato, hay maestros y hay instituciones", y son el pivote fundamental de la



Juan Díaz de la Torre, presidente del SNTE, declaró ayer que el país saldrá adelante con la ayuda de los maestros.. (Foto: ESPECIAL)

transformación porque "estamos alineados con México". Además, los maestros son factor esencial en la recomposición del tejido social, "al generar unidad, cohesión, confianza", dijo Juan Díaz de la Torre, presidente del SNTE.

Declaró que los cambios que el país demanda recaen tanto en las instituciones como en "muchas personas, pero si alguien tiene el valor sustantivo es el millón de 500 mil maestros que todos los días cumplen con su responsabilidad que es la de formar a niños y jóvenes".

Afirmó tener confianza en la etapa final de la negociación del Pliego Nacional de Demandas, pues dijo que "los maestros confiamos en obtener repuestas puntuales que estarán a la altura de lo que los profesores merecen". Redacción





SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	Página
22/04/15	ESTADOS	29

En Tabasco paran docentes por falta de pagos

Sin clases, 380 mil alumnos en BC por protestas magisteriales

ANTONIO HERAS, RENÉ A. LÓPEZ DIANA MANZO Y ULISES GUTIERREZ

Unos 380 mil alumnos de Baja California permanecen sin clases ante las protestas de la sección 2 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), por incumplimiento del pago de más de 200 millones de pesos por las secretarías de Educación Pública v de Hacienda. Situación similar se vive en Tabasco. donde profesores Sindicato de Trabajadores del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep) pararon actividades por la falta de recursos para el pago de sus prestaciones.

En Baja California, los maestros de la sección 2 del SNTE, encabezados por Rogelio Gudiño, iniciaron paros escalonados en escuelas federales de educación básica, en demanda de más de 883 millones de pesos por prima de antigüedad, interinatos, jubilaciones y pago del diferencial de retiro para maestros jubilados.

Gudiño indicó que 16 mil docentes de mil 841 escuelas de educación básica efectúan paros escalonados en forma indefinida. A ellos se han sumado los planteles federalizados de prescolar, primaria y secundaria, así como las normales. Para el jueves se ha convocado a un plantón en los centros de gobierno de cada municipio.

En Tabasco, el secretario general del sindicato del Conalep, David Cordero, señaló que sus representados no tienen garantizada la seguridad social, ni el pago de prestaciones. Tras señalar que el gobierno del estado ha dejado en "el abandono total" a este sector, pidió la comprensión de unos 5 mil alumnos que se quedaron sin clases este martes.

También se quedaron sin clases, por segundo día consecutivo, los alumnos del Instituto Tecnológico del Istmo (ITI) de Tehuantepec, en Oaxaca, a causa de un conflicto intersindical entre las secciones 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación y 61 del SNTE.

Manuel López, delegado sindical de la sección 22 en el ITI, expresó que dicho conflicto tiene un año y ha provocado que se conculquen los derechos laborales y sindicales de los maestros.

Plantón de jubilados en Sonora

En Hermosillo, Sonora, medio centenar de maestros jubilados se plantaron frente al palacio de gobierno estatal para denunciar que el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, ha omitido la entrega mensual de 300 pesos de previsión social múltiple y despensa. Los afectados ascienden a unos 7 mil 500 jubilados.





SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/04/15	PRIMERA	29

Aspiran 18 mil a ser maestros

Un total de 18 mil 516 egresados de escuelas normales se han preregistrado hasta este momento para participar en el concurso de oposición para ingresar a Educación Básica, de acuerdo con la convocatoria que se publicó, dio a conocer la Secretaría de Educación Pública (SEP).

Detalló que el preregistro continuará al 8 de mayo, y el registro será del 22 de abril al 15 de mayo, para participar en la aplicación de los instrumentos de evaluación del 4 al 19 de julio, previa entrega a los aspirantes de las guías y bibliografía vinculadas a los Perfiles, Parámetros e Indicadores. Los resultados se publicarán el 9 de agosto. Con ello, expuso la Secretaría, se cumplen los principios de legalidad, certeza, imparcialidad y transparencia que orientan el desarrollo del Servicio Profesional Docente.

Por otra parte, se publicarán las convocatorias respectivas para el
Ingreso a la Educación
Básica, Pública y Abierta,
así como para la promoción a categorías con
funciones de dirección,
supervisión y asesoría
técnico pedagógica en
Educación Básica.

La dependencia federal indicó que las convocatorias se publican en la dirección electrónica www.servicioprofesionaldocente.sep.gob.mx.

Notimex





SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

OPINIÓN

SEP

Más sobre la edutopía (Excelsior, p. 13)

SNTE/CNTE

Opinión del experto. Votar es hacer prevalecer el interés público (Excelsior, p. 8)





SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/04/15	PRIMERA	13

CARLOS ORNELAS

Académico de la Universidad Autónoma Metropolitana

Más sobre la edutopía

a maestra Carmelita Rebolledo me envió un mensaje glosando mi artículo de la semana pasada. Comentó que ella nunca ha perdido la esperanza de la que habla Paulo Freire y que conoce algunos textos de él. Nunca había escuchado la palabra edutopía ni la encontró en diccionario alguno, aunque sí referencias en la internet. Una de ellas de mi libro Educación, colonización y rebeldía.

Ella me sugirió que diera más pistas sobre la palabra y su significado. Lo hago con gusto; en entregas posteriores agregaré otras notas. En ese libro explico el origen del acrónimo y varios de sus usos. De 2012 a la fecha hay más personas e instituciones que lo utilizan; hasta encontré convocatorias a foros de innovaciones en educación que llevan edutopía en el título. Por mi parte, traté —y sigo en el intento— de darle precisión; por ello, le puse dos adjetivos: democrática y equitativa.

Cuando adapté el concepto, puse cuidado en sefialar que no me refería al empleo popular que adquirió la voz utopía como algo irrealizable, producto de sofiadores, personas que nunca ponen los pies en la tierra y cuya imaginación anda navegando en un cosmos ilusorio. Tomé la palabra en el sentido original que Tomás Moro le dio en su célebre novela, más citada que leída, al parecer. Primero, la Utopía es un manifiesto antiautoritario que le costó a Moro la cabe-

za; lo digo en sentido literal: Enrique VIII de Inglaterra mandó que se la cortaran a su antiguo amigo y consejero.

Segundo, Moro diseño su novela con base en dos supuestos o principios que desarrolla en forma literaria, pero que son parte de una teoría del Estado. El primero de esos principios es que los seres humanos pueden ser mejores si se crían y educan en un ambiente social y político apropiado a la convivencia y en armonía con la naturaleza, es decir, en un Estado capaz de garantizar la vida social solidaria. El segundo, es que el Estado es una creación de los seres hu-

manos y, por lo tanto, se puede cambiar, incluso, por medios radicales.

En consecuencia, la edutopía democrática y equitativa es un proyecto que implica los conceptos de libertad y justicia social; es incluyente. Su aspiración mayor es contribuir de manera eficaz a la construcción de un ambiente escolar que permita —como establece la Constitución mexicana— el desarrollo armónico de todas las facultades del ser humano.

Además, la edutopía se nutre de las aportaciones de educadores humanistas e ideas de la educación popular. Por ello, quienes nos asumimos como abogados de ese proyecto, pugnamos por incluir la mayor parte de sus elementos en los movimientos de Reforma Educativa. Buscamos mejorar el entorno político y social, aspiramos a una convivencia ciudadana

civilizada y armónica, se trata de evitar que la democracia devenga en anarquía. ¿Difícil? Sí, ¿imposible? No.

Por supuesto, en la actualidad parecería que este proyecto no tiene asidero terrenal, que es artificioso. El régimen de partidos abusivos, la corrupción imperante en el cuerpo político, los efectos del proyecto neoliberal que clama por privatizar la educación pública y la ausencia del Estado en muchas regiones físicas y territorios simbólicos del sistema educativo, hacen que la edutopía democrática y equitativa parezca irrealizable.

Pero sobrevive en miles de experimentos aquí y allá, unos chicos, otros de mayor envergadura; maestros y activistas, pequeñas organizaciones civiles y grupos informales de padres de familia. Todos alimentan esa edutopía. Asimismo, los abogados del proyecto aprovechan cuanto foro se presenta para introducir ideas, convencer a más gente y seguir bre-

La edutopía democrática y equitativa es un proyecto que implica los conceptos de libertad y justicia social; es incluyente. Su aspiración mayor es contribuir de manera eficaz a la construcción de un ambiente escolar que permita el desarrollo armónico de todas las facultades del ser humano.

gando sin hacerse ilusiones —pero también sin perder la esperanza — por cambios para dar vida a ese mejor contexto político y social.

La esperanza — evoco de nuevo a Freire — es para los educadores como el agua para los peces. Nunca debemos perderla. Al final, la gente común somos mayoría. Quienes corrompen a la democracia son los menos, pero bien organizados. Hay que romper con esas organizaciones.

RETAZOS

Gracias a la maestra Carmelita me enteré de que mi texto, Educación, colonización y rebeldía: la herencia del pacto Calderón-Gordillo, publicado por Siglo XXI Editores, ya está disponible como libro electrónico. Es fácil de adquirir en Google Books y más barato que la edición impresa.





SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



FECHA	SECCIÓN	Página
22/04/15	NACIONAL	8

OPINIÓN DEL EXPERTO opinionexcelsior@gimm.com.mx

Votar es hacer prevalecer el interés público

Los llamados a la abstención o a boicotear las elecciones en realidad alientan el surgimiento de los regímenes autoritarios

POR JESÚS ORTEGA MARTÍNEZ *

o es un hecho aíslado; no es sólo una reacción ante un agravio, es, en sentido diferente, una forma de "estrategia política" para

combatir a la política. Me estoy refiriendo a aquellos que concertados se encuentran empeñados en que no haya elecciones o en llamar y convocar a que las y los ciudadanos no asistan a votar.

El poeta Javier Sicilia ha dicho: "Hay que ir al boicot electoral, hay que darle la espalda a las elecciones, hay que decirles no —a los políticos—, hay que exhibirlos en su corrupción y en sus redes de complicidad".

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, pidió a los ciudadanos realizar "un boicot político ausentándonos de las urnas; hagámosles a los políticos un boicot político, un paro político, dejémosles con sus boletas y sus urnas, no nos convirtamos en cómplices, no los legitimemos".

Felipe de la Cruz, maestro, integrante de la CETEG y vocero de los familiares de los normalistas secuestrados en Iguala y desaparecidos en Cocula ha

manifestado que "el votar es votar por el crimen organizado y por los mismos políticos desvergonzados".

Las personas mencionadas y otras que impulsan el boicot al voto se encuentran en el conflicto de hacer prevalecer su conciencia individual o darle preeminencia al interés público, pero al inclinarse por lo primero pierden de vista que ponen en riesgo la convivencia civilizada de la sociedad en su conjunto. Llamar a la abstención hacia el voto propicia la permanencia de regimenes autoritarios o, en su caso, se alienta el surgimiento e implantación de sistemas totalitarios.

El sistema político de partidos en México contiene graves deficiencias, pero la solución a esta problemática no es su desaparición para sustituirlo por una autocracia, como tampoco es

Para mejorar la situación de nuestro país, para corregir injusticias y abusos, hay que alentar la participación ciudadana en los asuntos públicos.

alternativa viable la construcción de idílicas sociedades primitivas que ignoran la existencia —en las sociedades contemporáneas—de intereses diversos, de una amplia pluralidad social, económica, cultural, religiosa y política. Ignorar esta realidad conduce a la búsqueda absurda de sociedades monacales o, peor aún, de modelos anárquicos que siempre devienen en dictaduras.

En sentido diametralmente diferente, para mejorar la situación de nuestro país, para corregir injusticias y abusos, hay que alentar la participación ciudadana en los asuntos públicos y la forma más eficaz, ahora, es a través de la política y del ejercicio del voto.

Expresidente del PRD
 — @jesusoriegam